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Protokoll 

16. ordentliche Sitzung am 19. Dez. 2021 via Videokonferenz 

Anwesende: Ronja Kopp (Flensburg), Kathrin Nicolay (Erlangen), Svenja Schürer (Chemnitz) 

Protokollanten: Uwe-Karsten Plisch (Geschäftsstelle, TOP 1, 2.2 & 5), Friedrich Neuhof (Göt-

tingen, TOP 2.1, 3, 4 & 6-8) 

Beginn: 15:00 Uhr 

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung, Impuls, Formalia 

TOP 2 Rückblick 

TOP 2.1 Berichte aus den ESGn bezüglich Klima und Nachhaltigkeit 

TOP 2.2 aktueller Stand bei der AG 

TOP 3 Aufgabenverteilung 

TOP 4 Kommunikationswege der AG 

TOP 4.1 We Change 

TOP 4.2 Telegramgruppe 

TOP 5 Beschaffungsrichtlinien 

TOP 6 Planung längeres digitales Treffen 

TOP 7 Stand der Umfrage 

TOP 8 Sonstiges 

 

TOP 1 Begrüßung, Impuls, Formalia 

- schöne Andacht 

- keine Anmerkungen zum Protokoll 

TOP 2 Rückblick 

TOP 2.1 Berichte aus den ESGn bezüglich Klima und Nachhaltigkeit 

Ronja (FL): neuer KHG Verantwortlicher hat Lust, auch was zu Nachhaltigkeit und Grünem 

Hahn zu machen (KHG und SMD nutzen die Campelle gemeinsam mit der ESG) 

Friedrich (GÖ): neue Leitung des AK BK, Kartenbasteln ist mangels Anmeldungen ausgefal-

len, zuletzt keine weiteren Aktionen 
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Svenja (Chemnitz): nichts Neues 

Kathrin (Erlangen): Es gab eine Bastelaktion zu Ubcycling, es wird ab jetzt auf veganes Es-

sen geachtet (nach entsprechendem Hinweis von Kathrin), Projekt Grüner Gockel wird jetzt 

mehr zum Thema wegen Rezertifizierung 

TOP 2.2 aktueller Stand bei der AG 

- Umfrage mit Preisverleihung kann stattfinden 

- E-Mail-Text ist bereits erstellt, kann im Januar abgeschickt werden 

TOP 3 Aufgabenverteilung 

Protokoll: soll rotieren, ausgenommen die Leitung.  

Kommunikation nach außen (v.a. an den GA): Svenja (in Abstimmung mit Uwe-Karsten) 

derzeit soll es keinen 2. Vorsitz geben 

TOP 4 Kommunikationswege der AG 

TOP 4.1 We Change 

Wird vorgestellt. An der Nutzung soll grundsätzlich festgehalten werden. 

TOP 4.2 Telegramgruppe 

Die Gruppe funktioniert gut und ist sinnvoll für schnelle Absprachen etc. 

Der Dienst ist allerdings kritisch zu betrachten, weshalb ein Wechsel sinnvoll erscheinen 

könnte. Die Anwesenden plädieren für einen Wechsel zu Signal, in der zweiten Januar-

Woche soll dennoch eine Umfrage dazu in der Telegramgruppe erfolgen. 

TOP 5 Beschaffungsrichtlinien 

- Überarbeiten bis zum Treffen mit dem GA 

- Berücksichtigen: aej-MV-Beschluss 2021 zur eigenen Klimaneutralität (möglicher Kontakt: 

Veit Laser, Referent der aej) 

- möglichst koordiniert vorgehen, z.B. Veit zu einem Treffen einladen 

- Zertifizierung anstreben? (Hoher Aufwand) 

Reihenfolge: 

- Gespräch mit Veit Laser 

- Vorgespräch mit Corinna 

- Beteiligung in der Sitzung des GA am 03. Juni 2022 

TOP 6 Planung längeres digitales Treffen 

Soll im Januar sein an einem Samstag sein und zwar zum Thema, wie das Thema Nachhal-

tigkeit in der Bundes-ESG wirkungsvoll und präsent gemacht werden kann (Stichwort: Be-

schaffungsrichtlinie). 

Ein zweites längeres Treffen soll zur Erstellung von Tipps für Orts-ESGn dienen. Es soll En-

de Februar/ Anfang März digital stattfinden oder im Frühjahr in Präsenz. 
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TOP 7 Stand der Umfrage 

Die Umfrage soll am 10. Januar an die Bundes-ESG geschickt werden und an den Bundes-

ESG Verteiler und alle Delegierten der letzte(n) VV(en) geschickt werden. 

TOP 8 Sonstiges 

Svenja hat mit Daniel gesprochen, der darauf hinwies, dass Ideen für die VV 2022 bis Ende 

Februar eingereicht werden sollen. Bei WeChange gibt es ein Pad zur Ideensammlung. 

Zwischenzeitlich kam die Frage nach der sinnvollsten Form zu gendern auf. Die Anwesen-

den finden das * am sinnvollsten, da es den Lesefluss nicht besonders stört. Der : dagegen 

hilft v.a. Vorleseprogrammen bei einer sinnvollen Betonung, ansonsten stört es den Lese-

fluss eher. Deshalb bleibt es beim *, solange die AG Queer keine Empfehlung zu dem The-

ma abgibt. 

Punkte für Gespräch mit Corinna 

- eigene Mailadresse um öffentlich ansprechbar zu sein 

- Vorbild Villigst: Zielsetzung, Klimaneutral bis 2030 zu sein, bis dahin werden alle Emissio-

nen kompensiert. Die Emissionen werden von der Klimkollekte geschätzt. 

 

Ende: 17:16 


